

Soutien royal aux sanitaires scolaires

● **Sebastien GILLES**

Qu'il ne s'agisse même que de la petite commission, c'est rarement un plaisir pour les enfants de se rendre aux « cabinets » de leur école. Vétusté, matériel manquant ou défaillant, odeurs souvent désagréables, les sanitaires dans l'enseignement fondamental affichent des défauts récurrents, auxquels chaque génération d'écoliers a été confrontée.

Pour autant, la fatalité n'existe pas plus dans ce domaine que dans d'autres et la Fondation Roi Baudouin a décidé, via le Fonds BYX qu'elle gère, de lancer son opération « Ne tournons pas autour du pot », en partenariat avec l'ASBL « Question Santé ». Un premier appel à projets avait été lancé en mars 2015, à travers tout le Royaume. Sur Charleroi, huit dossiers avaient été introduits, trois ont été sélectionnés.

Après un appel à projets, en 2016, qui visaient les établissements secondaires, la nouvelle session, pour le fondamental, s'est déroulée en ce début d'année 2017. Les résultats viennent d'en tomber : cinq projets reçoivent un soutien financier de l'opération « Ne tournons pas autour du pot ». Ces coups de

pouce non négligeables seront mobilisés pour une remise en état des sanitaires ainsi que la réalisation d'aménagements concrets, en matière d'hygiène, de confort, d'accessibilité. Enfin, une partie de ces soutiens financiers pourront être attribués à des actions pédagogiques de sensibilisation à un usage optimal et respectueux des WC.

Les lauréats 2017 sont : les sections maternelle et primaire de l'école du Roton, pour un projet commun qui reçoit 3750€; l'école Dampremy Phénix, avec 4500€; l'établissement Bon-Air, à Lodelin-sart, qui se voit octroyer 5000€ et l'école de l'Alouette (Charleroi-Nord), 5000€ également.

Ces cinq nouveaux dossiers rejoignent donc les trois sélectionnés en 2015. Ces derniers, sur le terrain, ont eu le temps de se concrétiser. Ainsi, à l'école des Trioux (Montignies-sur-Sambre), le soutien de 4500€ a aidé à la réalisation d'un nouveau bloc sanitaire, inauguré à la fin octobre 2016; à l'école de Marcinelle-Hublinbu, où la dotation du Fonds BYX avait été de 5000€, les travaux se terminent tandis qu'à l'école Cité Germinal, à Gilly, le chantier bat actuellement son plein, soutenu à hauteur de 5000€. ■